

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Tortosa, al mes... Fuera, trimestre... Extranjero, id... Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA. PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN: En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales. La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

AÑO XX. Núm. 279. Lunes 10 de Diciembre 1900.

Bodas Regias

La infanta doña Isabel y el conde de Girgenti

Como según las versiones oficiales, la boda de S. A. la Princesa de Asturias con don Carlos de Borbón se ajustará al ceremonial seguido en el matrimonio de su augusta tía la infanta Isabel con el conde de Girgenti, nuestro colega madrileño *El Español* reproduce con oportunidad algunos documentos oficiales relacionados con el modo de comunicar la noticia a las Cortes, y la concesión de honores hecha al prometido de S. A.

Un ilustre aristócrata que figuró como testigo en aquella boda, ha facilitado a *El Español* las fechas que han permitido a dicho periódico encontrar fácilmente, en la formidable colección de la *Gaceta de Madrid*, las páginas de donde entresaca estos curiosos datos.

Notificación del matrimonio a las Cortes

En la sesión celebrada por el Senado el 30 de Abril de 1868, el señor González Bravo, presidente del Consejo de ministros, subió a la tribuna y dió lectura al Real decreto siguiente: *Presidencia del Consejo de ministros.*

La Reina nuestra señora se ha servido expedir, con esta fecha, el decreto siguiente: Por convenir al bien de mi Real Familia y al de la nación, oído mi Consejo de ministros, he venido en prestar mi real consentimiento para que muy amada y querida hija la infanta doña María Isabel Francisca de Asís contraiga matrimonio con mi muy amado primo el príncipe don Cayetano María Federico de Borbón, conde de Girgenti. Mi Gobierno pondrá en conocimiento esta mi Real resolución.

Palacio veintinueve de Abril de mil ochocientos sesenta y ocho.—Firmado.—Yo, la Reina.—El ministro de Estado, *Joaquín de Roncali*.

Acto continuo, el presidente del Consejo de ministros (*González Bravo*) dijo: Señores senadores, aun cuando ateniéndose S. M. al rigor del precepto constitucional, no habría tenido obligación de comunicar de esta suerte semejante suceso á los Cuerpos Colegisladores, la Reina, en sus sentimientos de deferencia hacia las Cortes, ha tomado esta resolución, en lo cual ha afirmado con mucho gusto el Consejo de ministros responsables.

Espera el Gobierno de S. M. y se promete la Reina que esta noticia se-

rá acogida por el Senado con la satisfacción que corresponde.

El señor presidente: Señores senadores, en confirmación de la deferencia que su majestad dispensa á las Cortes, debo hacer presente al Senado que la Reina ha tenido la dignación de llamarme, como presidente de este Alto Cuerpo, para darme noticia de este acontecimiento. Sé que también ha sido llamado por S. M. el presidente del Congreso de señores diputados, para hacerle la misma comunicación.

En vista de todo esto y de los antecedentes que hay de casos analogos, creo que debe preguntarse al Senado si se nombrará una Comisión de su seno para que pase al Real Alcázar á felicitar á S. M. por tan fausto suceso de familia.

Hecha por el señor secretario, Sevilla, la pregunta indicada por el señor presidente, la resolución del Senado fue afirmativa.

Concesión del Infantazgo

Queriendo dar una prueba de mi buen afecto á mi muy caro y amado primo el Príncipe D. Cayetano María Federico de Borbón, conde de Girgenti.

Vengo en concederle los honores y prerrogativas de Infante de España, y mando por lo tanto, se le guarden las preeminencias y demás distinciones correspondientes á tan alta jerarquía.

Dado en Palacio á nueve de Mayo de mil ochocientos sesenta y ocho.—(Está rubricado de la Real mano.)—El presidente del Consejo de ministros, *Luis González Bravo*.

Otros honores

Queriendo dar una muestra de mi buen afecto á mi muy caro y amado primo el Príncipe don Cayetano María Federico de Borbón, conde de Girgenti.

Vengo en nominarle caballero de la insigne Orden del Toisón de Oro.

Tendréislo entendido y dispondréis lo conveniente á su cumplimiento.

Dado en Palacio á tres de mayo de mil ochocientos sesenta y ocho.—(Está rubricado de la Real mano.)—El ministro de Estado interino, *Joaquín de Roncali*.

A don Bernardo Rodrigo.

Queriendo dar una muestra de mi buen afecto á mi muy caro y amado primo el Príncipe don Cayetano María Federico de Borbón, conde de Girgenti.

Vengo en concederle la gran cruz de la Real y distinguida Orden de Carlos III.

Dado en Palacio á tres de Mayo de mil ochocientos sesenta y ocho.—(Está rubricado de la Real mano.)—El ministro de Estado interino, *Joaquín de Roncali*.

Queriendo dar una muestra de mi buen afecto á mi muy caro y amado primo el Príncipe don Cayetano María Federico de Borbón, conde de Girgenti.

Vengo en concederle la gran cruz de la Real Orden de Isabel la Católica.

Dado en Palacio á tres de Mayo de mil ochocientos sesenta y ocho.—(Está rubricado de la real mano.) El ministro de Estado interino, *Joaquín de Roncali*.

Catástrofe ferroviaria

Córdoba 8.—El jefe de la estación de Ovejo comunica al de esta capital que un tren de balastro y el 626 chocaron entre Ovejo y Jacar. Resultaron muchísimos viajeros heridos.

Se ha enviado al lugar de la catástrofe un tren de socorro con médicos y botiquines.

A las diez de la mañana ha llegado una máquina con siete heridos. Se espera de un momento á otro un tren con los restantes heridos.

Madrid 8.—El gobernador civil de Córdoba telegrafía al ministro desde Cercadillo dando algunos detalles de este choque de trenes.

El hecho ocurrió á las once y media de la mañana, y se sabe que hay siete muertos, 12 heridos graves y gran número de contusos. El gobernador dice que esperaba la llegada del tren núm. 12 para enviar socorros. El tren 326 era de mercancías. Las víctimas son jornaleros que iban en el tren de balastro. Cuando se advirtieron tenían el tren de mercancías encima, siendo inevitable el choque. Han ingresado 16 heridos en el hospital de Agudo.

Siguen recibiendo detalles horrosos de la catástrofe ocurrida en la línea férrea de Belmes. El gobernador de dicha provincia telegrafía diciendo que han ingresado en el hospital 16 heridos graves.

El choque produjo ocho muertos y 22 heridos. Se sabe que entre las vagonetas del tren de balastro hay más

trabajadores muertos. No hay ningún viajero lesionado.

El jefe del tren se trasladó á Córdoba. Iba llorando. La catástrofe ha sido verdaderamente terrible.

El maquinista que hubiera podido salvarse, murió víctima de su deber, pues creyó sin duda que podría evitar el choque. El cadáver se hallaba apoyado al regulador de la máquina.

Madrid 9.—Dicen de Córdoba que á las dos de esta madrugada, las autoridades han regresado del sitio donde se produjo el horrible choque del tren de mercancías con uno de balastro.

El siniestro ocurrió en el kilómetro 27 de la línea de Beimez. Allí vense dos locomotoras con 21 vagones del tren de mercancías y 11 del de balastro, todo hecho un montón de astillas, hierros y miembros humanos.

El suceso ocurrió á las 6 15 minutos de la mañana de ayer. Fue imposible evitar el choque por la densa niebla que había. Han sido extraídos los cadáveres del maquinista, el guardafreno y tres trabajadores. Créese que quedan tres ó cuatro cadáveres más.

La vía tardará tres ó cuatro días en quedar expedita.

Los heridos graves son en número de 13.

Entre los trabajadores había cuatro hermanos de los cuales han muerto tres.

Madrid, 9.—Según otros despachos de Córdoba, el choque ocurrió por haberse olvidado el guarda-agujas de Vácar de dar cuenta de la salida de Ovejo del tren de balastro para que el jefe de aquella estación no permitiese la salida del de mercancías.

Añaden los telegramas que, en prueba de la deficiencia de los servicios, es de citar el gran retraso con que llegó el tren de socorro y con que se dió aviso á las autoridades, además de las dificultades que estas hallaron para llegar al lugar de catástrofe.

Al ocurrir el choque alarmadas muchas gentes que se hallaban en fincas cercanas al sitio del siniestro por el terrible estrépito que sintieron, trataron de enterarse de lo que acontecía y reuniéndose ante el horrible cuadro de destrucción, prestaron en lo posible su ayuda.

El gobernador de dicha provincia telegrafía diciendo que han ingresado en el hospital 16 heridos graves. El choque produjo ocho muertos y 22 heridos. Se sabe que entre las vagonetas del tren de balastro hay más

CRONICA

El escultor Querol

Con motivo del gran banquete de honor dado en Madrid al eminente y laureado escultor D. Agustín Querol, nuestro estimado Director, en nombre de la Redacción, dirigió al gran artista un telegrama de felicitación por aquel banquete conmemorativo de su triunfo alcanzado en la Exposición Universal de París y nuestro ilustre paisano ha contestado agradecido con la carta que á continuación publicamos:

Madrid Diciembre 8 1900.

Señor Director de LA VERDAD.

Mi distinguido amigo:

Opertunamente recibí su cariñoso telegrama en nombre de la redacción de ese ilustrado periódico, felicitándome con motivo del banquete que me ofrecieron algunos amigos juntamente con los artistas escultores premiados en la Exposición de París.

Dispénsame V. y sus distinguidos redactores, la tardanza en contestarles. Ello no implica desatención, sino tarea excesiva que apenas me permite corresponder como debiera á las atenciones que me dispensan mis amigos.

Pero hoy, aprovechando la festividad del día, les dedico mi pensamiento enviándoles mi más entusiasta saludo.

Acéptelo V. para todos y tenga la seguridad que no olvidaré nunca su delicadísima deferencia.

Suyo muy afectísimo amigo s. s. q. d. s. m.

A. QUEROL.

La fiesta del sábado

La hermosa fiesta dedicada el sábado por el orbe católico en honor de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, es la más tierna, admirable y grandiosa para todos los que nos honramos con el título de hijos de aquella Virgen sin mancilla, destinada desde la eternidad para Madre del Redentor del Verbo divino y madre de la proge de Adán.

Ver las tropas vestidas de gala, desplegadas las banderas nacionales y los templos llenos de esplendor y de gloria, son motivos que elevan el alma á las eternas mansiones, comunicando la alegría á los semblantes y el regocijo en los corazones al considerar tan dignamente honrada y venerada á aquella Virgen esclarecida que holló con su bella planta la cabeza de la serpiente y ha derramado sobre la tierra raudales de consuelo y esperanza.

En nuestra Santa Catedral se celebraron los divinos oficios con todo esplendor, oficiando de pontifical nuestro querido Prelado y asistiendo una Comisión de nuestro Ayuntamiento y un considerable número de fieles con aquella piedad exigida por tan gran festividad que enaltece y sublimiza á la Iglesia, conmueve los cimientos de todos los baluartes de la heregía y anonada á todas las potestades del Averno.

Mercado

Hace catorce años que se inauguró nuestro hermoso Mercado iniciado en 1880 por nuestro querido amigo don Teodoro Gonzales.

Todos recordamos los desatinos que de nuestros amigos y del autor del proyecto se dijeron, apurando el diccionario de los denuestos para mortificarlos y empleando palabras que la prensa por su decoro jamás debe escribir. Y si alguien no recuerda las de aquella fecha, lea la de hoy, la que combate á nuestra honrada administración municipal y verá para desdoro de aquella que continua empleando el mismo repertorio de insultos y groserías.

Y no fué solo campaña de calumnias y difamaciones contra nuestros amigos; apelóse también á soliviantar los ánimos, creyendo los muy necios, que el país les escucha y podían impedir por la resistencia pasiva ó el motín de que abastecedores huertanas y revendedoras se negaran á utilizar tan útil, cómodo é importante edificio.

Abrió el Mercado sus puertas al público y, con sorpresa de cuantos habían propalado los mayores absurdos, llenóse con general aplauso de todos sin la menor resistencia, sin la más pequeña protesta, y hoy toda la población lo enseña á cuantos nos visita con orgullo y cuenta los grandes servicios que presta.

Avergonzada y corrida esa prensa asalariada, emudeció, que es propio de los que honor y vergüenza no tienen.

Y así han pasado 14 años, sin una palabra de gratitud para el Ayuntamiento que inició su construcción y para el que la llevó á cabo, y no nombramos al que dió vida á tan útil y trascendental mejora, pues ya conocen su valimiento todas las personas honradas é imparciales, aunque es moneda corriente que los aventureros y estúpidos le ataquen en su vida pública, en la mas sagrada de su hogar, creyendo que con infamias y calumnias han de rebajar su prestigio y han de arrebatarle la confianza y cariño que le profesa toda la comarca. ¡Miserables!

Pero hay hechos que parecen providenciales. Un horroroso huracán, un ciclón sin ejemplo en este país, un terrible remolino alcanza la techumbre del Mercado, y cual leve paja arranca a vertiente de la calle de la Lonja, dejando al descubierto su fuerte armadura y sus gruesos muros que resisten la horrible noche del primero de este mes.

Al amecer, por todos los ámbitos de la población, por huertas y arrabales, corrió tan triste nueva, y el público acudió á las inmediaciones del edificio para contemplar los efectos del ciclón, y todos unánimes reclamaban su reparación.

Ante la necesidad volvieron á ocupar los vendedores las plazas de la Constitución, Fuente y Dalt, viéndose al momento que aquellos antiguos sitios de venta son hoy insuficientes y que el movimiento rodado hacía imposible continuar en ellos.

Nuestro estimado y querido amigo

el alcalde D. Eduardo Rico ordenó que al siguiente día se trasladase el mercado á la gran plaza de Alfonso XII y allí acudieron vendedores y compradores. El viento había cesado; un sol espléndido parecía proteger las transacciones al aire libre por la falta de edificio mercado.

Pero llegó la tarde, los vendedores se aperciben de que se habían separado los escombros y puesto valla, que se permitía la entrada á los curiosos y se podía permanecer en gran parte del mismo sin ningún peligro, y una comisión, tras otra fueron á visitar al alcalde interesándole para que en la mitad de la derecha se permitiese la venta, pues preferían estar apiñados y en peores condiciones dentro del edificio, que sufrir las inclemencias del tiempo, y el perjuicio que experimentaban sus géneros al aire y al sol, viéndose nuestra autoridad local obligada á acceder á sus deseos, si bien redoblando todas las precauciones como viene haciéndose desde aquel momento.

Unánimes lo reclamaron todos; unánimes reconocieron que el mercado es la savia, la vida, el todo del pequeño comercio de Tortosa; sin él nácense imposibles las transacciones de frutas y verduras; importante, ramo del comercio de exportación de este país.

Y ante esta opinión tan unánime de compradores y vendedores, los que combatieron la construcción del Mercado, que son los eternos censuradores de toda reforma, visto su fracaso, parece natural que modificaran su sistema de censura á las mejoras iniciadas en la actualidad por nuestros amigos.

¡Candidez sería el creerlo! Nacieron para combatirlo todo con evidente estupidez y sinrazón; que los que carecen de iniciativas, de talento y de energías patrióticas para llevar á cabo grandes reformas sólo viven de la censura y la maledicencia movidos por la vill envvidia que les inspira, arrastrándose por el lodo como asquerosos reptiles.

Bienvenido

En el expreso del viernes llegó de Madrid nuestro estimado amigo don Juan Ribás, Diputado provincial, habiendo acudido á recibirle á la estación gran número de amigos que le aprecian por su actividad y patriotismo, acompañándole hasta su domicilio con gran alegría por su feliz regreso.

El Sr. Ribás trae muy buenas impresiones de la Cortes sobre asuntos relacionados con los intereses de Tortosa y su comarca.

Damos al Sr Ribás nuestra sincera bienvenida, deseando trabajo con nuestros amigos en pro de la prosperidad moral y material de esta ciudad esclarecida, patria de insignes artistas y patricios.

Viaticada

Con toda pompa y solemnidad, el sábado último fué administrado el santo viático á la hija de nuestra digna autoridad civil, D. Hipólito Casas,

asistiendo á tan edificante acto los Exmos. Sres. Arzobispo, gobernador militar, aicalde, representaciones de todas las dependencias oficiales, clero, prensa, comercio industria y gran número de distinguidas personalidades amigos particulares del Sr. Casas.

Hacemos votos al Altísimo para que tan angusta visita sirva de lenitivo á la enfermedad de la simpática niña, deseando tenga en breve un pronto y completo restablecimiento.

Puente del Estado

Esta mañana por el personal de Obras públicas se han comenzado las pruebas para la recepción del puente del Estado.

Regreso

Ayer regresaron á Barcelona los novios el reputado Dr. D. Juan Fornes y su distinguida esposa doña Concepción Porcar, después de haber pasado algunos días de su luna de miel en la preciosa finca del Balneario de Ntra. Sra. de la Esperanza propiedad del Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

El regreso lo emprendieron después de haber celebrado anteayer con mucho esplendor y regocijo la fiesta onomástica de la bella novia D.^a Concepción.

También regresaron el Exmo. señor D. Manuel Porcar y su bella y simpática hija Esperanza.

Les deseamos hayan tenido un feliz viaje é infinitas felicidades durante toda su vida.

Hispania

Un cuadro de Marqués

Cada número de esta revista ilustrada que ve la luz pública, es una demostración del buen gusto artístico de la casa editorial de don Hermenegildo Miralles y de la ilustración de los redactores que consagran su talento á escribir para esta notabilísima publicación que tanto lustre da al arte y á las bellas letras de España.

El primer grabado que figura en este último número, representa una obra admirable del gran pintor D. José M.^a Marqués que ha sabido presentar en *La Alameda* uno de los cuadros más bellos de la naturaleza. La maestría de Marqués en el arte del paisaje ha quedado una vez más á la altura de su fama, tanto en la perfección de la factura y el colorido como en la proporción que exigen las leyes de la perspectiva. Todo el cuadro rebosa belleza y poesía, y un admirable conjunto de detalles admirables nos hacen percibir las sensaciones que el alma experimenta en presencia de las pintorescas márgenes del ameno Tibur, del Ebro ó del Tajo, extasiándonos en las dulces delectaciones estéticas que sólo sabe inspirar el arte manejado por el genio.

Ascenso

Ha sido ascendido al empleo inmediato el ilustrado Ayudante 2.^o de Obras públicas D. Reinaldo Brea, que por los meritos contraídos en su ca-

rera se había hecho muy acreedor de este ascenso.

Reciba el Sr. Brea nuestra sincera enhorabuena.

En la iglesia de Jesús

Anteayer se celebraron en la iglesia del vecino arrabal de Jesús solemnes funciones que en honor de su Madre Purísima organizaron la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Por la mañana hubo misa de comunión, durante la cual se ejecutaron con gran maestría varias piezas por el coro de la Congregación, cantándose la Salve Montserratina.

El mismo coro cantó por la tarde á toda orquesta después de la reserva el himno á María Inmaculada compuesto por el reputado profesor de música D. José Abarcat y dirigido por el mismo.

Hemos oído grandes elogios de esta composición del Sr. Abarcat, mereciendo además en aquel acto los más sinceros plácemes de los inteligentes, por su inspirado himno.

El autor de la letra lo es el P. Pastoret de la Compañía de Jesús que tantas pruebas ha dado de su erudición y su talento en las muchas composiciones poéticas que han brotado de su fecunda inspiración.

Mañana y tarde la iglesia de aquel vecino arrabal se vió concurridísima de fieles, que tuvieron ocasión de admirar la suavidad con que se verificaron todos los actos religiosos.

Obsequio

Varios amigos políticos y particulares del diputado provincial D. Juan Ribas le obsequiaron ayer con una paella en la preciosa finca del rico comerciante y síndico del Ayuntamiento D. Manuel Guarch.

Reinó la animación consiguiente siendo muy felicitado por su feliz regreso de la Corte.

Lo celebramos

Según leemos en el *Heraldo de Castellón*, el médico del sanatorio de Porta Coeli ha declarado que ha mejorado notablemente el redactor de aquel colega D. Fausto Castelló, hermano del director jefe del mismo D. José y D. Ramiro, los tres amigos nuestros muy queridos.

Nos alegramos de tan grata noticia, y celebraremos que pronto podamos felicitarle el paciente por su completo restablecimiento.

Barquillos

De canela, limón y vainilla, los encontrará el público superiores en la confitería de los hijos de Antonio Mathieu travesía de la calle del Angel á la Plaza de la Constitución n.º 6.

«Por Esos Mundos...»

Aumentando el interés de *Por Esos Mundos...* publica en el número de la presente semana con gran profusión de grabados el siguiente suma:

«La lanza del fuego; Tránsito aéreo

de Francia á Inglaterra; El alcohol para el alumbrado; Crímenes novelescos; Una casa navegando; Lo que fuman los reyes; Costumbres de la serpiente Cobra; Sistema para combatir la obesidad; Sustitutos del carbón; El caballo agente de policía; Preguntas y respuestas; «Arte de conocer á las personas por las manos; Nueve peligros para la salud;» Curiosidades fotografiadas; «Mercado de ladrones en Méjico;» Medicina popular; Problemas, Consultas, Enciclopedia casera, cuatro páginas de la «China y los chinos» y otras cuatro de «La Vuelta al mundo;» el «Acta notorial» del 10.º concurso y el anuncio de las ventajosas condiciones en que sus lectores pueden aspirar al undécimo «Premio de mutualidad.»

La Última Moda

Publica en el núm. 675 (26 de Diciembre) 56 nuevos y elegantes modelos de trajes; y con las respectivas ediciones reparte un Figurín acuarela un pliego de novela, una Hoja de modo los de labores artísticas y un patrón cortado. Precios cada número 1.º ó 2.º Edición 25 cts. Completa 40 — Trimestre, 1.º ó 2.º Edición, 3 pesetas. Completa, 5.—Velázquez 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias. Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

D. Victorino López, vaciador
Véase el anuncio en la 4.ª plaza.



En el Principal

La Empresa del Teatro Principal de esta ciudad deferente para con el público, y á su petición, pondrá hoy en escena el interesante melodrama en siete actos y ocho cuadros, escrito en francés por Mr. Pierre Decourcelle, que con tanto éxito se ha representado en los principales teatros de Francia y España **LOS DOS PILLETES**, y al mismo tiempo atendiendo esta empresa á las indicaciones que se han efectuado pondrá en escena como final, el juguete cómico en un acto, de D. José Arantiver **LA PRIMERA POSTURA**.

Para mañana martes, última función y despedida de la compañía.

Amenidades

Un caballero recomienda á uno de sus protegidos al jefe del personal de una gran Empresa.

—Es preiso—le contestan—para el puesto vacante, un hombre de mucha energía y extraordinaria fuerza de voluntad.

—Puede usted estar tranquilo acerca de este punto, pues se trata de un hombre que realiza cuanto proyecta. Figurese usted que ha conseguido que le haga los cigarrillos su suegra.

Durante la madrugada, un poeta oye ruido en su cuarto, se levanta, enciende luz y nota la presencia de un ladrón en el momento en que este abre una mala cómoda.

—¡Le admiro á usted!—exclama el poeta—¡Busca usted en plena noche lo que yo no he podido encontrar en pleno día!

Telegramas

Madrid 9.

Inglaterra y Portugal

El periódico *The Standard* dice que la visita de la escuadra inglesa á Lisboa es algo más que una demostración de cortesía y afecto.

La conversión de la Deuda

El lunes probablemente se pondrá al debate en el Congreso el proyecto de conversión de la deuda exterior en amortizable.

Lo de la Coruña y Zaragoza

Los diputados por la Coruña y Zaragoza muéstranse indignados contra la comisión de los proyectos militares porque fija las capitalidades de los 6 cuerpos de ejército en vez de dejar estremo á la iniciativa de las Cortes como se dijo.

La enfermedad en Murcia

Comunican de Murcia que ayer fallecieron dos atacados.

Algunos de los del barrio de San Antolín se encuentran gravísimos.

No ha ocurrido ninguna nueva invasión.

Viajeros regios en

San Sebastián

Ayer llegaron á San Sebastián, sin previo aviso, el sha de las indias inglesas, el príncipe y la princesa con su séquito formado de nueve personas Hospedáronse en el Hotel Continental.

Después de recorrer la población, que les gustó mucho, decidieron venir á Madrid.

Excepto el sha, todos los demás viajeros visten á la europea.

La princesa y sus doncellas llevan en la frente una estrella de tatuaje.

El cónsul inglés visitó á los regios viajeros.

Sobre el choque

Madrid, 9.—Despachos de Córdoba dicen que han sido conducidos á aquella población algunas de los cadáveres

de las infortunadas personas que fueron víctimas del accidente ferroviario.

También han llegado las personas que resultaron heridas.

En la estación esperaban familias de los que viajaban en aquellos trenes y numeroso público.

Se han desarrollado escenas que producían verdadera emoción.

A los cadáveres se les dará pronto sepultura; creyéndose fundadamente que al triste acto asistirán, en señal de duelo, muchísimos vecinos de la localidad.

Han sido detenidos el jefe y el guarda agujas de la estación de Vácar.

Ambos se muéstran abatidísimos. Dicen que se les hacía trabajar tantas horas, que no podían apenas dormir.

Alix en Cartagena

De esta población telegrafian que se ha verificado la ceremonia de colocarse la primera piedra en el edificio destinado á escuelas graduadas.

Las autoridades, así como el ministro pronunciaron elocuentes discursos.

En el *lunch* que se dió en el Ayuntamiento pronunciáronse también varios discursos.

García Alix dijo que se proponía implantar la enseñanza obligatoria no con sanción penal sino con el estímulo.

La boda de la Princesa

Ignórase aún cuando se presentará á las Cortes el Mensaje dando cuenta de la boda de la Princesa.

Los que suponen estar bien enterados aseguran que el retraso obedece á causas ajenas á la voluntad de la Reina y del Gobierno y que este asunto no dificultará las buenas relaciones de España é Italia.

Visita á la Reina

Ha sido muy comentada favorablemente la visita hecha á la Reina y al presidente del Consejo por el embajador de Italia.

En honor de Galdós

En el hotel Inglés se ha verificado un banquete en honor del autor de los *Episodios Nacionales*.

Perez Galdós leyó unas cuartillas admirables.

Al terminar se leyó una carta de Weyler adhiriéndose á la fiesta.

Almacenes de Algodones

Y

Mercería del país y extranjero

DE

JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: *Ensanche del Parque Despacho y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet*

TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

Ime. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu. -- TORTOSA

VICTORINO LOPEZ, vaciador. -- Tortosa

Tengo el gusto de participar á ustedes, que en esta de Tortosa y frente la droguería de D. Enrique Carpa tendrán á un afamado vaciador que ha trabajado en las principales casas de España y en las tan afamadas extranjeras Nogue (Francia), y Solingen (Alemania), dedicándose especialmente en navajas de afeitar, instrumentos de cirugía y sastrería en todo lo demás concerniente á su ramo, garantizando su trabajo. Probadlo y os convenceréis de la verdad, y les advierto que no me confundan con cualquier otro. **No equivocarse!** Plaza de la Fuente, frente la droguería de D. Enrique Carpa.

Almanaques americanos desde 0'25 á 10 ptas.

Dietarios desde 1'50 á 3 pesetas

Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere

á 1'50 pts. rústica y 2 pts. cartone

Librería de Francisco Mestre

ROSA, 11 - TORTOSA

Almacén de Algodones
Mercería del país y extranjero
JAIMÉ CASANOVA PUOL
Almacén de Algodones del País Des-
pacho y venta en la Calle de la
Ciudad y Puente Francés
TORTOSA
Deposito de algarazas - Ventas
de por mayor - Marcas registradas -
En la casa venden más barato de
Cataluña que en cualquier otra
Lma José E. Foguer - Plaza Hospital 5

La población algunas de los cadáveres
Madrid 9 - Despachos de Córdoba
Sobre el choque
El comité sigue visito á los regios
en la trote una estrella de cataluña
Las pñines y sus doncellas lison
fatos visiten á la europea
Exipio el sus, todos los domas vin
que las kate muel, delioren ven
Después de recorrer la población,
fueron los kate muel, delioren ven
Algunos de los del barrio de San
Antonio se encuentran travinios.
Compan de bluta que aver la
la serriedad en marzo
La serriedad en marzo
Compan de bluta que aver la
la serriedad en marzo

En el Principado
La Baptes del Puerto Principal
de esta ciudad estubo para con el
parto y a su mision, poand hoy
en sus de el misioname melochram
en stonm y ome quates, escrito
to en fantes por M. Pares (Pacor-
celle, que hoy como éxito se ha repre-
sente en los videntes tunc de
Francis y Pares LOS DOS RI-
LLETRE, y en mismo tiempo ston
dibde un empresa a las indicaciones
que se han el tunc de porción en escor-
la como fante, el fante como en
un solo de la José Arambiver LA
PRIMERA POSTURA
Por masana martes, última fun-
cion y respuesta de la compañía.
La labor del fango: Transito ático
de Estados el fante suma
Presente fante con gran pñion
Almacén de Algodones en el número de la
Aumentando el número de Por Escor
Por Escor Mandos...
No se fante de las fante notia,
sus quidos.
D. Ramiro, los fante notia, nuevos
del director de la fante D. José y
colera D. Fante Ostarie, fante
de notiamente el fante de aquel
la Cely de fante que ha mejor
fante, el fante del fante de f- f-
Según fante en el fante de f- f-
Lo celebramos
fante de la Corte.
siendo muy fante por el fante re-
Reina la animación fante
mirojo D. Manuel Guasch.
comerciantes y fante del fante
pode en la fante fante del fante
Ridas fante fante fante fante fante
fante del fante fante fante fante fante
fante del fante fante fante fante fante